

なわちゅう

# 暇中だより

四條畷市立四條畷中学校

令和7年6月24日（火）第4号

暇中学校区の合言葉

『 みんなで「るるる」 』

R7重点目標「みんな大事～『あたりまえ』にいいね！～」



## ことば たいせつ つか 言葉を大切に、じょうずに使おう！

せんじつ はいりよ こえ こころ あたた  
先日、さりげない配慮ある声かけに、心が温かくなることがあり  
ました。たった一言で私たちの気持ちは上がります！！ちょっとした変化の気づ  
きや何気ないことばかけで、まわ げんき できる人になりたいなあと思いませんか。

いっぼう ひとこと かんけい こわ きず きず  
一方で、たった一言で、それまでの関係が壊れてしまったり、傷ついて（傷つけ  
て）しまったりすることもありますよね…

みなさんのコトバ、とても気になります。

ことば あら きたな ただ つか  
言葉が荒い、汚い、たりない、正しくない、じょうずに使えてない…



「ヤバい」「ウザい」「しね」 などなど

き 聞こえてくるだけで、ゾ～っとしたり、気分が不快になったりすることもあります。

じぶん かんじょう あらわ ことば つか ひつよう  
自分の感情を表したのだとしても、その言葉を使う必要はあるのか？

そのことばをどういう意味で使っているのか？

あいて こうげき ちよくせつき ひ ゆてき ちが ことば  
相手を攻撃したり、おとしめたりするために、直接的ではなく、比喩的に違う言葉  
を用いているならば、なんてひどい、失礼なことだと思います。

ことば ころ なか がいねん ようそ く あ  
言葉とは、心の中に概念としてイメージできる要素をさまざまに組み合わせ、

あた がいねん こうせい じぶん たにん だんたつ どうぐ  
新しい概念を構成し、自分や他人に伝達することのできる道具です。

ころ う ようそ ひと たんご そうどう  
心に浮かぶ要素の一つひとつは、単語に相当します。だから、いろい

ろな単語を一定の規則で組み合わせると新しい表現、無限の表現が

できるのが言葉です。たった一言で終わらせずに、自分が言いたい・

つた たんご いてい きそく く あ あた ひようげん むげん ひようげん  
伝えたいことを、うまく表現してほしいと思います。

にんげんいがい ことば つか どうぶつ にんげん ことば も  
人間以外に言葉を使う動物はいません。人間だけが言葉を持っているのです。



# 授業を大切に



みなさんは1年間で何時間の授業を受けるか知っていますか？  
1・2年生で約1,050時間、3年生で約1,020時間、3年間で約3,120時間受けているのです！！もちろんこの中には、体育大会や文化祭、修学旅行やスキー林間、校外学習などの時間も含まれていますが、国語や数学、体育、音楽などの9教科については、1年間で約875時間以上も学習しています。

ここで、毎日の、毎時間の授業を振り返ってみてください。  
しんどい〜と、まじめに受けていなかったり、ちょっと寝てしまっていたり・・・  
1/875時間だからちょっとぐらい大丈夫？！？



いえいえ、ちりも積もればなんとやらで、1つ1つの875時間を積み重ねていくことで、できなかったことができるようになったり、自分の得意なところを発見したりして、夢が実現に近づいていくのです！！

先生たちは、みんながわかりやすく、集中しやすく、「できた！わかった！」と思えるような授業にしようと頑張っています。授業を創るのは先生だけではありません。みなさんと一緒に創りあげるものです。ともに授業を大切にしましょう。



## バドミントン部

第3位 女子シングルス 1部 (3-1)  
四條畷市バドミントン・デー (R7.6.1)

## 三者懇談のお知らせ

【日時】7月9日(水)・10日(木)・11日(金)・14日(月)・15日(火)  
・16日(水) (3年生は予備日)  
13時50分～16時50分(詳細は担任よりご案内いたします)

【場所】各教室

お忙しいところ恐れ入りますが、ご来校いただき、学校生活の様子、学習状況や進路などについて、また、お家での様子、夏休みに向けて...  
など、お話しできればと思います。よろしく願いいたします。

